FREE ATILIO MONTALVO

José Atilio Montalvo: A Political Prisoner in El Salvador

From a very young age, as a student at the University of El Salvador, Atilio became conscious of the injustices suffered by thousands of Salvadorans under military regimes.

Atilio joined student organizations within the University, being a leader of the General Association of University Students of El Salvador (AGEUS). He was a survivor of the student massacre perpetrated by the military on July 30, 1975.

Atilio always saw peace as the democratic solution that would allow for the participation of different sectors that would guarantee the respect for and protection of human rights in El Salvador. After the signing of the Peace Accords, of which he was one of the signers, he participated peacefully in El Salvador's democratic processes, contributing to the founding of the National Civil Police.

He later completed his studies as an economist at the Lutheran University of El Salvador and has worked in this field for the last few years. He never stopped accompanying the social movements and has always been very involved with the university students. He has also openly criticized Nayib Bukele's contribution to the deterioration of democracy and human rights in El Salvador.

In November 2023, at the age of 71, he had an ischemic stroke that left him with speech difficulties, balance issues and problems articulating ideas for several months. He was in palliative care, provided by his family, in order for him to manage the process in the best way possible.

In addition, he has a history of diabetes mellitus, which requires the use of insulin. On April 30, 2024 he suffered a heart attack and underwent life-saving surgery. After this he was diagnosed with stage 5 Chronic Kidney Disease.

On Monday, May 27, 2024, he underwent surgery to implant a soft catheter for dialysis, contributing to his especially delicate health. In this state, his sons, daughters, and wife were in charge of his care with the help of their respective doctors.

On the night of May 30th at approximately 10:30 PM, an unmarked pickup truck driven by police officers identified as being from the Organized Crime Division (DECO) knocked on his door. His wife opened the door and a police officer asked to speak with José Atilio Montalvo. His wife told them that he was asleep but the officers replied that they needed to question him for an investigation they were conducting. His wife explained that José Atilio had just undergone surgery and that they could wait until the next day to see him. The officers insisted that they only wanted to ask him a few questions.

Atilio, in a critical condition and with a catheter in his stomach, tried to cooperate with the police inside his home, but they insisted that he go out into the street and that he was not under arrest. ONCE ON THE STREET they detained him and asked him to identify different people through photographs, while they also took pictures of him. He was deceitfully arrested.

They later reported that he would be transferred to the DECO Investigation Unit located on El Progreso Street in San Salvador. His wife was never told that he was under arrest or under what charges he had been arrested.



José Atilio Montalvo Un preso político en El Salvador

esde muy joven, como estudiante de la Universidad de El Salvador tomó conciencia de las situaciones de injusticia, que en su momento bajo el mandato de regímenes militares vivían miles de salvadoreños.

Atilio se unió a organizaciones estudiantiles dentro de la Universidad, siendo impulsor de la Asociación General de Estudiantes Universitarios de El Salvador. Fue sobreviviente de la masacre estudiantil que sufrieron los estudiantes por parte de los militares el 30 de julio de 1975.

Atilio siempre vio la paz como la solución democrática que permitiría la participación de diferentes actores que garantizaran el respeto y cumplimiento de los Derechos Humanos en El Salvador. Luego de la

firma de los Acuerdos de Paz, donde él fue uno de los firmantes, participó de forma pacífica en los procesos democráticos de El Salvador, aportando a la fundación de la Policía Nacional Civil.

Tiempo después culminó sus estudios como economista en la Universidad Luterana de El Salvador y ejerció su profesión durante los últimos años. Nunca dejó de acompañar los procesos de los movimientos civiles y siempre ha sido muy cercano a la juventud estudiantil. También ha señalado abiertamente la contribución de Nayib Bukele al deterioro de la democracia y los derechos humanos en El Salvador.

En noviembre de 2023, a sus 71 años, tuvo un accidente cerebro vascular isquémico que lo dejó con secuelas como dificultades en el habla, problemas de equilibrio y articulación de ideas por varios meses. Estuvo con cuidados paliativos que requirieron cuidados que le proporcionó su familia para llevar su proceso de la mejor manera.

Además, le antecede un cuadro de Diabetes Mellitus, dependiente de insulina. El 30 de abril de 2024 tuvo un paro cardíaco al miocardio y tuvo que ser intervenido para poder salvar su vida. Después de esto se le diagnosticó Enfermedad Renal Crónica etapa 5.

El lunes 27 de mayo de 2024 fue operado para colocarle un catéter blando para realizarle una Diálisis por lo cual su estado de salud se encuentra muy debilitado. Con este cuadro de salud sus hijos, hijas y esposa estuvieron a cargo de sus cuidados de la mano de los respectivos médicos.

El día 30 de mayo por la noche aproximadamente a las 10:30 PM un Pick Up sin identificación Policial que conducían Policías identificados como de la División del Crimen Organizado DECO tocaron la puerta, su esposa abrió y un Policía requirió hablar con José Atilio Montalvo. Su esposa les dijo que él se encontraba dormido pero los agentes contestaron que debían interrogarlo por una investigación que ellos estaban haciendo. La esposa aclaró que José Atilio estaba recién operado y que si pudieran esperar hasta el siguiente día para poder recibirlos. Los Policías insistieron que solamente le querían hacer unas preguntas a él.

Atilio, en su estado de gravedad, con un catéter puesto en su estómago, se dispuso a colaborar con los policías dentro de su hogar, pero ellos insistieron que saliera a la calle y que él no estaba detenido. UNA VEZ EN LA CALLE lo retuvieron y le pidieron que identificara por medio de fotografías a diferentes personas, mientras le tomaban fotografías a él. Fue detenido en forma engañosa.

Luego informaron que él sería trasladado hacia la Unidad de Investigaciones de la DECO ubicado en calle El Progreso de San Salvador. Nunca se le mencionó a su esposa que quedaba detenido o bajo qué cargos él había perdido su libertad. Su esposa le insistió a los Policías que el día 31 de mayo por la mañana él tenía programado su primera diálisis en el Instituto Salvadoreño del Seguro Social ISSS. Los policías insistieron que él a pesar de su estado de gravedad se quedaría esa noche y que requerían que llegara un abogado el siguiente día para representarlo y que ellos lo llevarían a realizarse su diálisis.

El 31 de mayo por la mañana Atilio fue trasladado al Hospital Médico Quirúrgico del ISSS en San Salvador custodiado por la Policía y estuvo ahí hasta el día 3 de junio. Sin la posibilidad de poder hablar con su abogado hasta el día 5 de junio. Tampoco se le realizó la diálisis.

José Atilio Montalvo fue detenido bajo los cargos de terrorismo y rebelión contra el Estado. Sumado a un grupo de otras personas (según las noticias de los medios oficiales). Su casa fue allanada la madrugada del 1º de junio en la cual fueron incautados solamente computadoras y algunos equipos tecnológicos.

Por el cuadro reciente del estado grave de salud de José Atilio Montalvo su corazón está debilitado y las posibilidades de tener otro infarto SON ALTAS. Además, las condiciones de su entorno no son las adecuadas para asegurar que no contraiga infecciones, que su alimentación y ciclo de sueño sea el adecuado y que tenga VIGILANCIA MÉDICA permanente. Si no se le da el tratamiento médico que necesita con urgencia, PUDIERA MORIR EN MANOS DE LAS AUTORIDADES.

Después de 7 días de pasar detenido en la cárcel conocida como "El Penalito", fue trasladado al ISSS el día 10 de junio en el cual detectaron una infección contraída, producto de la poca higiene y precariedad en la que se encuentra en el penal.

El día 14 de junio se realizó la audiencia especial con reserva total del caso, donde se presentaron todas las pruebas y certificaciones médicas de José Atilio. En su resolución la jueza del tribunal tercero dictó que Atilio siguiera en custodia dentro del hospital Médico Quirúrgico del ISSS. Sin embargo, pese a su estado de salud, fue dado de alta y otra vez trasladado el día 19 junio hacia "El Penalito" nuevamente poniendo en riesgo su vida.

Todo su historial y resúmenes médicos han sido entregados para constatar que Atilio Montalvo no se encontraba en las capacidades de realizar los actos que se le imputaron a la hora de su detención. Hasta la fecha, la representación legal de Atilio Montalvo ha solicitado que se priorice su salud. Su detención sigue siendo arbitraria.

El día 27 de junio Atilio fue trasladado al centro penal de Santa Ana sin tomar ninguna consideración sobre su grave estado de salud, su edad y fragilidad vital.

¡Libertad para Atilio Montalvo! ¡Libertad para los presos políticos!



